

はしもと

令和4年2月24日 発行

【教育目標】 かしこく ゆたかに たくましく
橋本っ子スローガン 2021



児童数 男子17名 女子21名 合計38名 (29家庭)

仲間と共に 困難を乗り越えよう！ 校長 伊藤 忠之

先日までの北京冬季オリンピックでは、限界を越え挑戦する各選手から感動が届けられました。特に日本選手のチームで戦う姿をテレビで見て、苦しいときほど助け合う仲間の大切さを感じました。青森市のコロナ感染者数が連日100名を越え、青森市内の小・中学校全校が28日まで延期して約3週間の分散登校を実施し、学校に登校しない学年は、一人一台端末で遠隔授業を受けています。保護者の皆様には、急な遠隔授業の対応や給食がない時の弁当の準備等、ご理解ご協力誠にありがとうございます。

春から、万が一コロナウイルス感染症拡大防止対策として分散登校や遠隔授業等の実施となった場合に備えて、リモートによる全校集会や夏休みの保護者面談、また学級担任が自宅から遠隔授業を行う等、様々な取り組みをしてきました。出校していない子どもたちが学習している様子を校長室や職員室からも見ることができます。今までの準備が功を奏し、1年生でも、パソコンを操作して授業を受けることができるようになっていました。

子どもたちのパソコン活用能力は、どの学年も日に日に進化していて、家庭にいながら学校で授業しているのと大差なくできるようになりました。もはや「パソコンは文房具」の一つです。おかげで、主要教科の進度の遅れが無い状態で3月を迎えることができます。

学校では、感染リスクが高い合唱やリコーダーや鍵盤ハーモニカ等の管楽器の演奏を控えています。そこで、3・4年生は鍵盤ハーモニカの代わりにアコーディオンを練習しています。2年生は、遠隔授業で鍵盤ハーモニカの練習をしていました。まさに、チーム橋本小として、教職員、子どもたち、そして保護者の皆様と一緒にコロナ禍を乗り越えていきたいと思ひます。



全国学力・学習状況調査 ー児童質問紙結果からー

全国学力・学習状況調査（6年）には、学習や普段の生活等について69問の質問に答える児童質問紙があります。下表の結果をみると、少人数のよさを生かし、普段から自分の意見を言うことや相手の意見を認め合いながら学習をしているので、主体的・対話的な深い学びが十分できていると思ひます。

全国学力・学習状況調査 児童質問紙より抜粋				
領域	質問項目	全国	青森県	本校
挑戦心、達成感、自己有用感	自分と違う意見について考えるのは楽しいと思うか。	70.1	76.1	100.0
	自分でやると決めたことは、やり遂げるようにしていますか。	80.3	85.9	100.0
	難しいことでも、失敗を恐れずに挑戦しているか。	70.9	76.8	100.0
	将来の夢や目標を持っているか。	80.3	85.9	66.7
	自分には、よいところがあると思うか。	76.9	82.1	66.7
	自分の思っていることや感じていることをきちんと言葉で表すことができるか。	70.3	75.4	100.0
	学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができていますか。	78.8	82.9	100.0
地域、社会	人の役に立つ人間になりたいと思うか。	95.5	96.3	100.0
	友達と協力するのは楽しいと思うか。	93.9	95.0	100.0
	地域や社会をよくするために何をすべきかを考えたことがあるか。	52.4	57.2	100.0
	今住んでいる地域の行事に参加しているか。	58.1	57.5	33.3

※数値は「当てはまる」「どちらかといえば当てはまる」の合計%

また、やると決めたことをやり遂げようとする心や、失敗を恐れずに挑戦する心も育っていると言えます。

来年度から生活科や総合的な学習の時間を中心としたプロジェクト型学習で、地域を題材に「住み続けられるまちづくりーはしもとー」（仮）に取り組みます。各学年で決めた探究テーマについて調べ、発信します。この学習を通して、数値の低かった「将来の夢や目標」、「自分のよさ」、「地域の行事に参加しよう」と思う気持ち等を育成したいと思います。

学年によって、地域やお店の皆様に、写真撮影やインタビュー等、ご協力をお願いすることもあります。コロナ感染症の制限が緩和され、校外学習ができることを願っています。

2月の学校生活や行事の様子

2月8日のスキー教室のかわりに校庭で学級毎に、登校日に日にちを分けて雪を楽しむイベントを実施しました。春の日差しを感じられる楽しいひとときとなりました。



1年



3・4年



つくし学級・2年



2年・つくし学級



5・6年



ありがとうの木 冬バージョン

各種コンクールの記録～おめでとう～

- 青少年読書感想文コンクール 小学校低学年の部 自由読書
 - 優良賞 2年 清水貴琉
 - 準佳作 2年 奈良知宥
- 日専連全国児童版画コンクール青森地区選
 - 佳作 2年 木原美馬
 - ” 5年 木原ハンナ
 - 入選 6年 津嶋祐成



橋本小のよいところは？

12月に児童に行ったアンケートの中に「橋本小学校のよいことをほかの学校の人に自まんするとすれば、どんなことがあげられますか。思いつくことを書いてください。」がありました。回答の結果をお知らせします。

第1位	学年関係なく、みんな仲が良い
第2位	元気が良い
第3位	みんなやさしい
”	いじめがない
第5位	明るい
”	先にあいさつしてくれる

その他、「転入生が来てすぐ仲良くなる」「友達と協力できる」「分からなくなったら教えてもらえる」「人数が少ない」「歴史があって、ほこり高い建物」「先生たちが、元気で明るい」等がありました。これからはよいところを伸ばしていきたいと思ひます。

3月の主な行事予定

- 1日（火）参観日→リモート学級懇談を実施
- 3日（木）いじめ防止等対策委員会
- 4日（金）6年生を送る会
→校内リモートで実施する予定
- 8日（火）地域環境出前講座（3～6年）
→校内リモートで実施する予定
- 10日（木）全校5時間授業 会場設営
- 11日（金）いじめ防止等対策委員会
- 16日（水）卒業証書授与式予行
- 17日（木）6年給食最終日
- 18日（金）卒業証書授与式
- 22日（火）ふれあい巡回
- 24日（木）給食最終日（1～5年）、教室移動
いじめ防止等対策委員会
- 25日（金）修了式、離任式
- 26日（土）～31日（木）…学年末休業

青森市内の感染状況により変更する場合があります。きまりしだいマチコミメール等でお知らせします。

雛人形を飾りました

2月吉日、昭和54年に寄贈された雛人形を飾りました。保護者のボランティアの皆様、ご協力ありがとうございました。雛祭りは平安時代の無病息災を願う儀式が関係あるといわれています。本当に無病息災であってほしいと思ひます。

